決壊した照越川

な状況はないか。

稲わらの被害は市

他地区で同じよう

産業経済常任委員会

般会計補正予算 (第6号)

方法は。 れている。対象地区と補助 150万円が計上さ 稲わら除去補助金

対象となる。機械の借上料 場の機能が不全した瀬峰が としている。 援で地域ぐるみ組織を対象 など、撤去経費に対する支 決壊した照越川、 河川改修の太田川、 は。

ていいか。 の2分の1と理解し 1以内としているが、 撤去経費の2分の 補助額は撤去経費

13路線である。 路線の整備で8路線のうち ている。今回は、 生活道として利用し 6路線37の方が 緊急的な

と定めている。

1地区ごとの上限を20万円

料を計上しているが、どの ように整備を進めるか。 ようである。 実施設計委託 農振除外ができない 大林農工団地は、

災害は自力での撤去と考え

内一円であり、

自然

の大幅な減額理由は

と計画していたが、予測を 下回る稼働率となった。 基盤整備工事の内容 の稼働率を6~85% 美しい森林づくり

を整備する。 る林道13路線約1100㍍ 活道路として利用されてい れている路線と、 総合計画に掲載さ

戸数は。また、今回で完了 と考えていいか。 路は何路線で民家の 13路線中、 生活道

財政と協議し活用したい。 らなかった。 今後、改修などを含め、

施設数は。 これまでは、 基金の対象となる 栗駒有機センター 畜産費の光熱水費

備 原 市

基金額は。 1億3000万円、 平成17年度時点で

3億4192万円ほどとなっ 利子等を積み立て、現在は

が基金の活用には至 活用してきたか。 使い道を議論した 基金をどのように

後は、 ム栗駒の2施設である。今 11施設を対象として いの村、ハイルザー いこ

農振除外、

農地転

企業立地に関する

調査を実施

地を守る観点から国との調 農地法改正もあり、優良農 整がつかない状況にある。 国県と協議を進めてきたが、 用が必要となるため、

のとおり可決すべきものと決定しました。 施設整備事業等基金条例の2議案を審査し、 した平成21年度一般会計補正予算(第6号)、栗原市観光 2月定例議会において産業経済常任委員会に付託されま

全議案を原案

旧栗駒町から市へ 等 光 い基施 て金設 あと、サンドビックツーリ 18日に所管事務調査を実施 はじめ関係職員の出席を求 め机上での聞き取り調査の しました。 産業経済部長を

車株式会社若柳工場を訪問 会社およびセントラル自動 しました。 ングサプライジャパン株式

引き継がれた条例の

所管事務調査

拡大・促進を図るため1月 若者をはじめ市民の雇用

む人材育成の必要性が考え 求められており、企業が望 な知識や技能を持つ人材が ①企業においては、 調査結果

られる。 能の移転などにより、 ②新規企業の進出や本社機 る更なる定住促進策を講ず を求める従業員などに対す るべきと考える。 移住



市内企業での現地調査

憩いの家の指定管理者の指定など8件です。

なお、高清水公民館の早期建設を求める請願は、

意見を付けて「採択」すべきと決定し

審査の結果、付託された議案は全会一致をもって可決すべきと決定しました。

度の補正予算、心身に障害がある方の医療費を助成する条例の改正、鶯沢地区の森下老人

2月定例議会で文教民生常任委員会に付託された議案は、福祉や教育に関する平成21年



6月頃完成予定の雨漏り補修

こう ばい

文教民生常任委員会

平成21年度栗原市 般会計補正予算 (第6号)

考えなかったのか。 いた屋根に改修することは 計上されている。勾配のつ 設計費と工事請負費が 上の雨漏り対策とし はげまし学園の屋

経済対策、 確認した。今回、国の緊急 交付金を充てて修繕する。 なお、工事は平成22年度 号により、 昨年10月の台風18 きめ細かな臨時 雨漏りを

に繰り越すことになる。 生活保護の扶助費

円が増額されている。 の理由と内訳は。 として、6560万 増額

母子世帯の順となっている。 傷病世帯32%、障害世帯、 めである。その内訳は高齢 者世帯が全体の55㍍を占め、 人数が増えているた 生活保護世帯数と までです。 者を森下地区の親和会に指 の家「長寿荘」の指定管理 1日から平成2年3月3日 定することに賛成しました。 指定期間は平成22年4月

肝機能医療費助成 心身障害者が対象

する条例に賛成しました。 能に障害のある方も加える ことになりました。 療費の助成対象に肝臓の機 に関する条例の一部を改正 心身に障害がある方の医 心身障害者医療費の助成

鶯沢森下「長寿荘 指定管理者を指定 鶯沢地区の森下老人憩

部から①高清水公民館の使 5日に施設を管理する教育 施設の状況などの説明を求 用停止および解体の方針決 めました。 清水地区における類似公共 ていたことから、去る2月 月定例議会で継続審査となっ 定に至るまでの経過、

建設求める請願

と」とする意見を付けまし ど関係機関と協議を行うこ 致で「採択」すべきとしま 願」は採決の結果、全会 から提出された「高清水公 民館の早期建設を求める請 とする。事業実施にあたっ たり「請願者の願意は妥当 した。なお、「採択」にあ 高清水地区の代表者5人 地域住民や各団体な

この請願は、平成21年12 2高

所管事務調査

の努力を望む。

育て支援策の充実に向けて

文教民生常任委員会は、市の子育て支 援策がどうなっているのか、 1月26日 と2月5日の2日間にわたり所管事務調

査を実施しました。

援金、 制度、 ②子ども入院医療費の助成 治療費の助成制度について で、市単独で実施している 子応援商品券、 ①保育所の保育料軽減措置 ローズアップされている中 全国的に少子化問題がク ③すこやか子育て支 ④頑張るくりはらっ ⑤特定不妊

図ること。 の早期実現に向けた推進を るよう望む。 建て替えは、子育て環境の 応えられるよう、関係部局 と調整を図りながら着手す 充実を求める住民ニーズに ③市立幼稚園の3年保育 ②老朽化が著しい施設の

るとともに幼稚園の3年保 の内容および実績を調査す は評価できる。 する市独自の支援策や実績 軽減措置など、子育てに対 育に向けた取り組みについ 育料を無料化する保育料の て調査しました。 調査結果 ①2人目以降の児童の保 引き続き子

くすく育て「くりはらっ子」

販売、流通が有機的に

成される。「市民が創る 市は周辺市となる圏域が形 沢市と定住自立圏形成協定 くらしたい栗原」を実現す を締結して魅力ある圏域を 形成すべきではないか。 関市が中心となり、 大崎市、 に加わると大崎市や プロジェクト」を設 定住自立圏の形成 一関市、湯 栗原

場を創り出し、人口の定住 の形成に加わる考えはない。 るため、新たな定住自立圏 立て、新たな雇用の 6次産業の戦略を

と増加を目指すべきではな 目のうち、生産、 目のうち、生産、加栗原ブランド26品



^{あげま} 東議員

関と連携を図り支援してい ながるので、今後も関係機 となった商品開発は、栗原

ている品目が16品目ある。 結びついて、6次産業化し ブランドの創出のみではな 中小企業と農業者が一体 新たな雇用拡大にもつ

市の目標値を見直すべき

度から取り組み、地球温暖 ではないか。 推進事業を平成22年 一般住宅省エネ化

代表質問

政策フォーラ

変更することが示された。 の削減目標を大きく 国の温室効果ガス

化の防止対策を推進したい。

加又



代表質問

隣市と連携が必要な「ジオパーク構想」

みらい栗原

幼稚園3年保育の実施状況は



幼稚園再編と併せて3年保 金成・志波姫ふたば・花山 育の実現を目指す。実施時 市内の22園のうち、 標に栗原市水道事業として

を踏まえ、平成2年度を目 における厚生労働省の指導

幼稚園は実施済みである。

統合を予定している。



3年保育となった高清水幼稚園

している。 一律の配分率で行うことと

市水道事業創設認可 平成20年度の栗原

はどうなっているの 水道事業統合計画

平成23年からは市内 少なくなっているが 年より格差が 配分が必要と思うが

配分率は昨

かない生産数量目標

所得格差がつ 償制度である

戸別所得補

進め、3年保育の早 共存を目指し協議を いく。若柳・築館地 き施設整備を進めて 地域の理解をいただ 瀬峰地区は保護者や 平成23年4月から実 年4月、鶯沢地区は 期実現を目指す。 区は私立幼稚園との 施する。栗駒・一迫・ 高清水地区は平成22

代表質問

支所 域を切り捨てる施策ではないか 小・出張所の廃止は



^{すがわら} **菅原**

①萩野支所、

細倉出

張所の縮小・廃止が

ゅぅ き **勇喜**

が展開されることになる。 壁地区に到達する時間は、 ②常備消防自動車が金成有 ように描いているのか。 この地域の将来展望をどの これまでに比べ何分遅延す

とつとして行政組織 ①行政改革推進のひ

消防施設も廃止される計画 では、さらに小学校、 示されたが、これらの地域

常備

るのか。 から地域を切り捨てる施策 が進められている。行政側 ける資源や魅力を活用した 文化の振興、その地域にお 域ごとには描いていない。 原市総合計画において、 の見直しをおこなっていく。 市全域の施策として産業や

地域づくりをおこなってい ②現在の北分遣所から金成

の遅延となる。 となり、到達まで11~12分 は、若柳地区の東分署から 程度で到達する。4月から 有壁地区へは4分から5分 になることから、7分程度

う求める。 ある。 正職員で対応するよ が非正規臨時職員で 保育士の3分の2

窓口で相談する住民

である。国の基準では必要 臨時・非常勤職員207人 は規定されていない。 正職員数、 な保育士数は定めているが、 現在、正職員72人、 平成21年4月1日 臨時職員の区別

政権交代の市への影響は



たまれ 勝義 議員 相馬

代表質問

期計画、過疎計画への予測 される影響は。 いて、公共事業の長 市の当初予算にお

移を注視したい。 議中であり、慎重にその推 び県の当初予算が審 国道4号バイパス 現時点では国およ

いる。厳しい状況となって 仕分け時点から確認をして 場整備計画への影響は。 延伸、長沼ダム、 が進めている。事業 それぞれを国や県 計画どおり進めら



将来展望については、

期待されるコメ戸別所得補償制度

モデル対策とし

制度としての

度から、本格実施の予 て実施され、平成2年

定とされている。なお、

の財政に与える影響 政権交代による市 供をしていきたい。 として、一早い情報提 が協議決定されるもの いについては、国・県 激変緩和措置の取り扱

予算案は、これまで 平成22年度の政府

現時点での市の予算に対す は。 補助金の一部組み替える、 る影響は予想しがたいもの 関連法案が審議されている。 の公共事業関係の交付金、

権交代による政策転換であ 注意深く見守っていきたい。 ると認識し、今後の動向を 公共事業費の削減は、

て大切と考えるが。

内容の周知が極め

補償制度につい

コメ戸別所得

れるものと認識してい

^{≢さる} **優** 議員

用状況は。

代表質問

どうする肉用牛の危機的状況



低迷する肉用牛相場

切な真心のこもったサービ

たところである。今後も親

ブサービスをスタートさせ

スに努める。

無利子で貸与している。利 1億8000万円の基金を 用牛導入貸付基金を制定し、 ②市と農協で平成18年、肉 必要と考えるがどうか。 直売所のネットワーク化が に進めるべきである。また、 で地産地消を積極的

のネットワーク化は当然で あり、努力しているところ がら推進していく。直売所 ①栗原の農産物の素 晴らしさをPRしな

①栗原の食は栗原産

期は。 ③体育指導委員の定数と任 えは。 ④児童生徒の減少による学 ②指定管理者制度導入の考 校体育への影響は。

②指定管理者制度は順次導 ①体育施設数は40施 設である。

③定数は90人以内で任期は ④合同チームや他の学年と 2年である。 している。 入していく。 緒に授業を行うなど工夫

また、原則5人未満の係の

統合について2年後程度を

目標に検討していく。

窓口化し1課体制を目指す。

すべてに対応できる職員を

ンターの業務一元化を進め、

①市民サービス課、 産業建設課、教育セ

協と協議し有効活用する。 ように図っていくのか。 して窓口対応の推進をどの 設置し、ワンストッ 言われている。市と 市民サービス課を 窓口対応の悪さが

度から3年間で16億900 今回

内容は。 性が示されたが、具体的な ①総合支所の支所化の方向 その内容について問う。 0万円の削減が示された。

①市が管理する体育施設数

問う。

体育振興について

取り組むべきと思うがどう ③住民票などのコンビニ交 ②合併に伴う職員給与の格 付は職員削減の前段として 差是正の進捗状況は、

改革大綱で平成22年 第2次行政 総合的に判断し平成23年度 台帳カードなど検討課題を ての位置づけで、住民基本

までに決定したい。 (仮称) 栗原辻前線の



、 が ら し **五十嵐** _{いさみ} **勇** 議員

代表質問

半分が残っているので、農 頭で9727万円である。 ②基金の利用状況は212

りはら迫政会

③改革効果のあるものとし 除き終了している。 調整を行い、育児休業など ②平成18年度から3年間で により調整できない職員を

路線延長計画は 原辻前線の築館地区内での のアクセス道路(仮称)栗 くりこま高原駅まで 栗駒鶯沢地区から、

進捗などを見ながら関係機 荒砥沢ダム調整池事業との で困難であり、尾松栗原地 関と協議検討していく。 区ほ場整備事業との調整、 川や山地、 国道4号までは河 急傾斜地



業務の一元化を進められる総合支所業務

くりはら市議会だより 第22号 平成22年4月15日発行

加又